

JUGUETES, NAVIDAD E IMPORTACIONES

Según la Asociación Argentina de Empresas de Juguetes y Afines, los productos provenientes del exterior tendrán más protagonismo durante la fecha que se avecina. El régimen “puerta a puerta” ya no es un fantasma y el mercado local tendrá que ser fuerte.



Consumidores argentinos

Las compras realizadas en países limítrofes, como Chile, se han vuelto una costumbre. Al regreso, los baúles de los autos desbordaban de paquetes y el argumento era obvio: esos productos cuestan allá entre 50 y 60 por ciento menos que en Argentina.

En el Correo Argentino no ocultan que tienen los depósitos llenos de compradores de productos importados en lo que se conoce como compras “puerta a puerta”, debido a la gran cantidad de demanda que, además, conlleva una operación algo engorrosa que debe transitar por la Aduana.

Sólo en el Correo, que tramita las operaciones de hasta 2 kilos y 200 dólares (además están los courriers que admiten paquetes de 5 kilos), hay 400.000 envíos en proceso de entrega. Dicen que hay gente que va a buscar bultos que, a la hora de la consulta, no saben lo que tiene adentro.

Son preguntas que aún no tiene respuesta pero que sacan a la luz la decisión de algunos sectores de la clase media de lanzarse a la importación de productos con los ahorros que puedan cosechar. Esto se debe a la falta de regulación en los precios de los

productos Argentinos, situación que debe mejorarse para que la competitividad entre local y foráneo no se vuelva obsoleta.

Dentro y fuera del Gobierno no es un secreto que la Argentina, como muchos otros países de desarrollo medio, deberá tomar una decisión frente a la agresiva política comercial de China. Pero un punto es cómo será esa integración y más aún cuándo arranca en un contexto en el que el Gobierno apuesta a bajar la inflación y, queriéndolo o no, va perfilando un esquema de atraso del dólar que debería encender algunas luces amarillas para el mediano plazo.

El aumento de las reservas de las últimas semanas respondió, en buena medida, a que inversores del exterior trajeron dólares para pasarse a pesos y comprar las letras de mediano plazo que está ofreciendo el Tesoro.

QUÉ SE ESTIMA PARA 2017

Si se cumplen los pronósticos de reactivación para el año entrante, habrá que tener en cuenta que las importaciones crecen tres puntos por cada punto de crecimiento del PBI.

La perspectiva de una mejora de la economía de la mano de una recuperación del poder de compra del salario y de cierto atraso en el dólar reabre un escenario en el que las importaciones empiezan a subirse al ring para dar pelea. Al Gobierno le espera un arbitraje difícil en un partido que se perfila muy ríspido.